
~ 1 ~ 

令和５年 第４回教育委員会会議（報告） 

 

令和５年４月１９日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 

 
 

報告事項２ 
 

 
そ の 他 

 

 
令和５年度美深町育英資金新規貸付について 
【秘密会議】 
 
令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況に
ついて【秘密会議】 
 
５月の行事予定について 
春の学校訪問について 
 

 
R5.4.19 

 
R5.4.19 

 
 

R5.4.19 
R5.4.19 

 

 
資料報告 

 
資料報告 

 
 
予定説明 
予定説明 
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 令和５年 第４回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和５年４月１９日（水）午後４時００分～午後４時５０分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１２名） 

<委 員> 代     理 安 喰 俊 博  委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 清水満寿美       委    員 大 島 一 夫 

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   幼児センター長 田 澤   満 

 主幹（学校） 元 岡 友 之  学校給食 C長 中山裕一郎 

 主幹（社会・体育） 前 田 貴 也  副センター長 富 田 由 佳 

 副主幹（学校） 久 保 元 樹  参事（学校） 野 村  薫 

 

４ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 令和５年度美深町育英資金新規貸付について 資料報告 

報告事項２ 令和５年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について 資料報告 

そ の 他 ５月の行事予定について 

春の学校訪問について 

予定説明 

予定説明 

          

５ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

安 喰 代 理 

 

今回も事務局の助けを借りながら会議の進行を務めていきますので、よろしく

お願いいたします。全員参加ですので第 4回教育委員会議を開会いたします。 
 まず私から、教育長職務代理者として美深小学校、美深中学校、美深高校、美

深高等養護学校、そして幼児センターの入学式、入園式に出席してまいりまし

た。なお仁宇布小中学校の入学式には大島教育委員に出席していただいており

ます。各学校とも児童生徒、保護者、教職員は、基本的にはマスクを着用しな

い中での入学式となり、少しずつですが、コロナ前の日常に戻りつつあると感

じました。また一点連絡事項があります。美深高等養護学校の入学式に行った

際に、校長先生と話をする機会があり、校長先生から伝えられたことがありま

すので報告いたします。生徒たちは、冬にボランティア活動として高齢者宅の

雪はね等をしているのですが、そういった地域と結びついた活動で、かつそれ

がボランティアとしての側面があれば、非常に地域貢献できたということで、

生徒たちが生き生きとするそうです。このような機会があれば、ぜひ連絡して

いただきたいということを受けてまいりましたので、よろしくお願いいたしま

す。新しいことをやるよりは、今あることに対して一緒に参加させていただく

のが取り組みやすくて良いかと思うので、と校長先生が言っておりました。と

いうことで機会がありましたらぜひよろしくお願いいたします。以上です。 

それでは、本日の会議を始めます。 
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（１）前回の会議録の確定 

安 喰 代 理 

 

教 育 次 長 

安 喰 代 理 

安 喰 代 理 

 

 

前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について、事務局の説明をお

願いします。 

（令和 5年第 3回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させて

いただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

安 喰 代 理 

 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

安 喰 代 理 

各 担 当 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告につ

いて委員の皆様からご質疑等ございますか。 

(「なし」の声あり） 

なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 

  
 

 

（３）所管行政に関する協議 

 
安 喰 代 理 

 

 

 

 

 

 

副主幹（学校） 

安 喰 代 理 

清 水 委 員 

副主幹（学校） 

清 水 委 員 

副主幹（学校） 

清 水 委 員 

安 喰 代 理 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長 

続いて本日の議事に入りますが、本来ですと社会教育委員やスポーツ推進委員

の委嘱に関する議案の提案があるのですが、新しい教育長の任命後の会議に提

案したいと考えていますので、よろしくお願いいたします。 

本日の議案は、報告 2件と 5月の行事予定、春の学校訪問についてです。 

これより個人情報が含まれる報告事項になるため、秘密会とします。 
まず報告事項１「令和 5年度美深町育英資金新規貸付について」事務局、説明

をお願いいたします。 

（報告事項 1について別紙により説明） 

ただいま説明のあった報告事項１について、質疑のある方お願いいたします。  
この入学一時金の返済方法は、卒業してすぐ一括でしたか。 

貸付を受けた月から 3年以内の返済です。 

入学から 3年ということは、大学生は在学中に、ということですか。 

はい。 

わかりました。 

他に何かご ざいますか。 
今の関係 で、過去に何回か話している支払いの

日数といい ますか、年数をもう少し伸ばしたらど

うか、ということですが、今度町長なり教育長がかわった段階で、またそうい

った検討もしていただければというのと、前にも金額のことに関して、決める

のではなくこれは貸付けなので、いくら借りたいか上限なりを設定して、その

中でその家族がいくら借りたい、というような部分もあってもいいのかな、い

うことでご検討をよろしくお願いいたします。 
入学一時金の額がどれくらいが良いのか、上限を設定するにしてもどれくらい

 

秘密会議 
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坂 井 委 員 

 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

 

 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

清 水 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

大 島 委 員 

教 育 次 長 

大 島 委 員 

 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

安 喰 代 理 

 
安 喰 代 理 

 

 

 

安 喰 代 理 

 

副主幹（学校） 

必要なのか、その辺を制度を含めて変更を検討するためには、借りた人へのア

ンケートも必要なのかなと事務局では考えています。またその都度ご相談した

いと思います。 

3年目から返すというのは厳しいですよね。4年制大学で借りているのに、借り

ながら返済していくといことですか。 

いえ。一時金は次の月から 3年以内に返済するということです。 

一時金は、ということですね。月々の返済は卒業後でしたか。 

卒業後です。 

同じ年数で返すのでしたか。 

倍です。4年制なら 8年です。 

8年であればまだいいですね。 

ただ 8年間返済が続くというのはどうなのかという問題があります。利息がな

いので定額返済ですが。返済に困っているというのをよくテレビで聞きますの

で。 

8年以内でその返し方は選べるのですか。 

はい。金額を含めて変更の場合は相談の上になります。 

確か前にこの話をしたときに、他の町の例も調べてもらっていて、もう少し上

限があったところもあったかと思うのですが。 

月でいうと 5万円ぐらい。 

6万円ぐらいだったかと思いますが。それとその返済期間がもう少し長いところ

もあったような気がします。後は借りる人たちがどういうものを求めているか

をアンケート等で聞いておくのもいいですね。 

はい。改めて調査したいと思います。借りやすい制度にするために。 

せっかく金利がつかないので、利用できるのならば。 

実際の返済は本人ではなくて親が払っているというケースもありますよね。納

入者は学生本人だけれども。 

そういうこともあるかと思います。本人が就職した以降もずっと払い続けるこ

とになるのかということもあるでしょうし。その辺は返済方法を柔軟にしてい

るので、額を増やすと返済の負担ができますし。 

そうですね。 

いろいろな方に話を聞きたいと思います。 

今は連帯保証人が必要なんですか。 

そうです。 

決められた返済月に返済がない場合は、連帯保証人に連絡が行っているのでし

ょうか。 

そんなにはないのですが。 

専門学校とかは 2万円なんですよね。 

そうです。 

だからそこが同じ 3万円までいくのか。 

これはずっと言われているように、同じ額にするのかというところです。 
 他よろしいですか。 

 (「なし」の声あり） 

 それでは、報告事項 1「令和 5年度美深町育英資金新規貸付について」は報告済

みといたします。なお個人情報が含まれていますので、取扱いには充分注意をお

願いします。このまま秘密会を継続いたします。 
 

報告事項 2「令和 5年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について」事務局

説明をお願いいたします。 
（報告事項 2について別紙により説明） 

秘密会議 

 

 

秘密会議 
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安 喰 代 理 

 

安 喰 代 理 
 

 

 

 
安 喰 代 理 

 ただいま説明のあった報告事項 2について質疑のある方お願いいたします。 
(「なし」の声あり） 

ないようですので、報告事項 2「令和 5年度要保護・準要保護児童生徒の認定状

況について」は報告済みといたします。なおこれも個人情報が含まれています

ので、取扱いには充分注意をお願いいたします。ここで秘密会を解きます。 
 

 

 

 次にその他「5月の行事予定」と「春の学校訪問」について、事務局説明をお願

いいたします。 
各 担 当 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

 

清 水 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

安 喰 代 理 

大 島 委 員 

 

給食センター長 

 

 

大 島 委 員 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

 
坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 次 長 

 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

（「5月の行事予定について」別紙により説明） 

それでは、まず次回の教育委員会議、合わせて「春の学校訪問」を 5月 16日（火）

に開催したいと思いますが、委員の皆様のご都合はこれでよろしいでしょうか。 

 (「異議なし」の声あり) 

それでは、次回の教育委員会議と「春の学校訪問」は事務局の原案通り実施す

ることといたします。 

他に委員の皆様から何か質疑があればお願いいたします 

学校訪問のときの給食費は自己負担ですよね。 

はい。 
他に何かありませんか。 

給食センターには行ったことがないのですが、10分で見学できるものなのです

か。 

この時間帯はおそらく調理がもう終わって清掃をしている頃と思われます。調

理場の中には入る事はできないので、申し訳ないのですが、外といいますか通

路から見ていただくという形になります。 

わかりました。 

今年の仁宇布小中学校の児童生徒は何人ぐらいなのですか。 

小学校が 5名、中学校が 10名で 15名です。ホーム生が 6名、うち新規が 4名、

親子留学は 2世帯 5名です。 

ホーム生の男女比率はどうなのですか。 

最終的に 3、3です。 

階段を挟んで 3、3ですか。 

いえ。階段を上がって 2と 5になっているものですから、今は真ん中の部屋を

開けて、3、3というような形で対応しています。 

階段が 2つありますよね。 

はい。奥と手前に。 

奥の方が 2つでしたか。 

奥の方に部屋が 5つあります。 

移動式の壁でも付けたらいいのではないですか。 

付けています。 

昨年は階段のところで付けていましたが、部屋のバランスがあるので、ずらし

て付けています。 

壁で仕切って、男女で階段を別々に使っているのですね。 

はい。一応付けていますが行き来はできます。 

直接は行けないようになっているのですね。 

はい。 

地元生は何人ですか。 

3人です。 

中学生は。 

 

秘密会議 
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主 幹 （ 学 校 ） 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

 

 

2人です。 

他よろしいですか。それでは 5月の行事予定と「春の学校訪問」については、

報告調整済みといたします。 

 

これで本日予定していた議事はすべて終了しましたが、全体をとおして委員の

皆様、事務局から、何かございませんか。 

 (「なし」の声あり） 

 

 

◎ 閉  会（午後４時５０分） 

 

安 喰 代 理 

 

 

以上をもちまして、令和 5年第 4回教育委員会会議を閉会いたします。どうもあ

りがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和５年５月１６日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 


